

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION LILLE. 104, Rue de Paris PARIS. 45, Bd Hausmann

JOURNAL D'INFORMATION

De Roubaix à Tourcoing

BUREAUX: ROUBAIX Téléphone 9-51 45, rue de la Gare, 45 TOURCOING Téléphone 9-85 3, rue Fidele Lohoucq

Directeur: Eug. GUILLAUMF.

Une interview avec M. Gaston Gourdeau Sous-Secrétaire d'Etat aux Travaux Publics et au Tourisme

LES BELLES RÉGIONS DU NORD, NOUS DIT-IL, CONSTITUENT UN ATTRAIT TOURISTIQUE QUI DOIT LEUR AMENER UNE CLIENTÈLE NOMBREUSE ET ATTENTIVE.

M. Gaston GOURDEAU, qui vient d'être appelé par M. HERRIOT à diriger le Sous-Secrétariat d'Etat des Travaux Publics et du Tourisme, est un défenseur convaincu de l'industrie touristique française.



M. Gaston GOURDEAU, Sous-Secrétaire d'Etat aux Travaux Publics et au Tourisme.

Depuis cette époque, des cotés de Haute-Normandie à la Somme et jusqu'à la frontière belge, nos cités et nos plages du Nord ont vu leur clientèle s'accroître considérablement. Mais il faut rechercher aujourd'hui, devant la crise économique actuelle, le renouvellement de notre clientèle touristique.

Pour le tourisme populaire

Il faut favoriser le tourisme populaire par la réalisation des congés annuels payés.

Il faut voir nos cités et nos plages du Nord. Ce n'est pas uniquement par l'attrait de ses stations ou de ses sites historiques, nous dit M. GOURDEAU, que les départements du Nord de la France ont attiré jusqu'à présent les touristes français et étrangers.

Le lourd tribut imposé par la guerre à nos régions dévastées et à amené un afflux considérable de voyageurs de tous les pays. Les uns, poussés par un plein sentiment de sympathie envers les victimes de la grande tourmente; les autres guidés par le désir plus positif de constater les résultats de nos efforts de restauration, ont parcouru ou séjourné dans ces territoires qui furent pendant de longs mois un no man's land si tragique.

LA CONFÉRENCE DE LAUSANNE ABOUTIRA-T-ELLE A UN ÉCHEC ?

L'intransigence de l'Allemagne, qui commence à inquiéter ses délégués eux-mêmes, en serait la seule cause

Après un débat mouvementé, les députés radicaux-socialistes ont fait confiance à M. Herriot mais avec diverses attitudes

Au lendemain de la déclaration allemande, la conférence de Lausanne est à un point mort. VA-T-ON VERS UNE RUPTURE ? C'est ce que tout le monde se demande, les Allemands tout les premiers.

LE GRAVE DÉBAT au sein du groupe radical-socialiste

L'attitude prise hier par le groupe radical et radical-socialiste de la Chambre a provoqué dans les couloirs les réactions les plus diverses. Au cours d'une séance tenue dans la matinée, il avait été décidé, en principe, qu'une délégation de groupe serait envoyée à M. Herriot, pour lui faire connaître que les radicaux s'approuvaient pas la politique suivie par le gouvernement actuel dans les conférences internationales.

LA JOURNÉE PARLEMENTAIRE

Le droit de vote féminin devant le Sénat

Le Sénat a poursuivi, hier après-midi, la discussion de la proposition de loi relative au vote des femmes. Il était 15 h. 10, lorsque M. Jeanneney déclara la séance ouverte. Après l'adoption de divers projets de loi, portant notamment ouverture et annulation de crédits, ce qui a amené M. Henri Ray, rapporteur général du budget à déclarer que le déficit du budget de 1931-1932 atteignait environ 3 milliards, le Sénat a repris la discussion de la proposition de M. Louis Martin tendant à reconnaître aux femmes le droit de vote et d'éligibilité.

L'exemple des pays étrangers

M. Duplantier développa ensuite des considérations d'ordre juridique pour démontrer que la qualité d'électeur constitue un mandat confié par la Nation à ceux qui sont le plus dignes de l'exercer. Il affirma que l'adoption de la proposition de M. Louis Martin bouleverserait, en fait, tout notre droit public.

Arguments antiféministes

M. Duplantier : « La femme empêcherait-elle l'alcoolisme ? Elles sont alcooliques comme les hommes (mouvements divers) ; saura-t-elle supprimer la prostitution ? L'Amérique féministe est, par excellence, le pays de la prostitution non réglementée. »

La crainte des excès féministes

M. Duplantier ne voit que des inconvénients à instituer le vote féminin et il va jusqu'à se demander si l'on ne verra pas les féministes réclamer, comme elles l'ont fait naguère, la suppression des mariages, avant de se consacrer à leur famille. Il rappelle ensuite les extravagances féministes pendant les révolutions de 1789 et de 1848 ainsi que pendant la Commune de 1871.

La question du chômage devant la Chambre

Le deuxième débat sur le chômage n'a pas été suffisant pour liquider l'ancien débat des interpellations déposées. On a entendu, tour à tour, MM. De Tastes et Doriot. M. LEBAS, député du Nord, a ensuite pris la parole. Il a, comme les précédents orateurs, contesté les chiffres des statistiques officielles et a réclamé comme mesures susceptibles de combattre efficacement la crise de chômage, l'application de la semaine de 40 heures, les conventions plus larges aux caisses syndicales de chômage et l'établissement d'une autre base de calcul de la participation de l'Etat aux fonds de secours communaux.

1.800.000 ouvriers étrangers en France

Sous la présidence de M. Henry Paté, la Chambre a poursuivi, hier après-midi, la discussion des interpellations sur le chômage.

M. de Tastes demanda au gouvernement quelles sont les mesures qu'il compte prendre pour la protection de la main-d'œuvre nationale et, notamment, la pression qu'il compte exercer sur le Sénat pour qu'il examine la proposition de loi adoptée par la Chambre des députés au début de cette année.

M. LEBAS DÉCLARE qu'il y a un million d'ouvriers sans travail

M. Lebas, député socialiste du Nord, monte à la tribune pour développer son interpellation sur les mesures que le

Pour le Tour de France cycliste

Le coureur nordiste Albert BARTHELEMY fera partie de l'équipe nationale

Pour surprendre qu'elle puisse être, la nouvelle est tout ce qu'il y a de plus exacte. C'est hier, sur le coup de midi, que M. Légrand, président du Cyclo-Club Saint-Maurice, reçut le programme de M. Desgranges, organisateur du Tour de France cycliste.

En la circonstance, on ne peut que féliciter le président du C.C.S.M. d'avoir apporté immédiatement une solution heureuse à ce que tous les sportifs nordistes n'espèrent plus.

De même, il nous faut adresser nos plus chaleureuses félicitations à Albert Barthélémy, qui doit bien ce choix à sa valeur indéniable dans le concert du cyclisme routier international.

Pour arriver à faire plier le volontaire M. Desgranges, il a fallu que le nouveau sélectionné ait impressionné sérieusement le père du Tour de France par ses récentes performances qui ne furent même pas égales par ses futurs co-équipiers.

Car nous devons préciser que Barthélémy participera au 36<sup>e</sup> Tour de France cycliste, à partir du 4 août, comme représentant de la France, en remplacement de Charles Pelletier, dont la condition physique, depuis sa chute sur la piste du vélodrome de Nice, ne permet pas un aussi violent effort.

Ainsi donc, c'est tout à fait comme acteur de premier plan que le champion de France par ses récentes performances qui ne furent même pas égales par ses futurs co-équipiers.

Peu importe cependant les événements précis qui aboutiront à cette obligation de savoir qu'elle nous flatte, qu'elle nous est agréable comme elle l'est à Barthélémy, lequel a souscrit des deux mains à l'acceptation de principe de son président quand ce dernier lui en fit part.

Es maintenant, que notre représentant réponde pleinement à la confiance mise en lui. C'est notre plus sincère souhait !

Just DESMARET.

LES GRANDES ÉPREUVES COLOMBOPHILES

LES VAINQUEURS DU CONCOURS MINISTERIEL SUR LIBOURNE

DES EXPLOITS EXTRAORDINAIRES ONT ÉTÉ ACCOMPLIS

C'est samedi 25 juin, entre 6 h. 15 et 6 h. 45, que l'envolée a successivement été donnée aux concurrents de l'épreuve, appartenant à treize groupements différents du Nord et du Pas-de-Calais. Les plus importants en nombre furent ceux de l'arrondissement de Lille : 1.374 pigeons ; de l'arrondissement de Valenciennes : 839 pigeons ; et de l'arrondissement de Béthune (secteur de Lens), avec 608 pigeons.

C'est dans ce dernier groupement que devait être réalisé l'exploit extraordinaire que nous relatons plus loin. Au total, il a été lâché 5.000 et quelques pigeons à Libourne.

Atmosphère favorable. Presque calme au départ à Libourne, avec tendance du vent à souffler du Nord, l'atmosphère, bien qu'un peu orageuse en certains endroits, s'est montrée



TROIS DES VAINQUEURS. De gauche à droite : M. Pierre DORDIN, de HARNES, qui établit un record nouveau dans la fameuse épreuve - M. PAUL SION, de TOURCOING, vainqueur dans l'arrondissement de LILLE - M. André GERARD, de LECHELLES, vainqueur dans l'arrondissement de VALENCIENNES.

Puis « Bonaparte », frère de « Napoléon » prit la 5<sup>e</sup> place, tandis que « Rex », fils de celui-ci, prenait la 6<sup>e</sup>. Quant au pigeon classé au 3<sup>e</sup> prix, il porte le nom de « Charlot ». Four n'être pas de sang royal, « Charlot » n'en est pas moins un grand AS.

Un record. Pour en terminer avec une épreuve de fond particulièrement bien réussie, puisque clôturée en mol. d'une heure et demie, et ce, après onze heures de vol, disons que « Napoléon » a volé Libourne samedi pour la sixième fois.

Pour la sixième fois, il y remporte les plus hautes récompenses en argent, c'est un record ! Son propriétaire s'est offert le luxe de remporter le lendemain 26 juin, les 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> prix de Clermont et les 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> prix d'Orléans, plus quelques autres de moindre importance bien entendu.

Cueillir sept prix en 2 jours, dont les trois premiers de trois concours de distance très différente, c'est sans un record colombophile qu'il sera, croyons-nous, difficile de battre. E. CAILLE.

UN GRAND CONCOURS NATIONAL

UN IMPORTANT LACHER DE PIGEONS FRANÇAIS AURA LIEU A SOLLER (ILE MAJORQUE) LE 15 JUILLET PROCHAIN



VUE DU PORT DE SOLLER DANS L'ILE MAJORQUE. Les croix indiquent l'endroit où sera donnée l'envolée.

Il n'est bruit actuellement dans les milieux colombophiles, que du prochain laché de grand fond qui se réalisera sur Sollers (Ile Majorque), le 15 juillet prochain.

Tous les colombophiles français y participeront, le classement se faisant dans chacune des fédérations régionales, lesquelles correspondent aux régions militaires de corps d'armée. Pour la 1<sup>re</sup> Région (Nord et Pas-de-Calais), la distance à franchir par les oiseaux est de 1.200 kilomètres, dont 200 kilomètres de traversée maritime entre Sollers et la côte espagnole.

Des prix très importants récompenseront les lauréats de ce grand concours. Nous reviendrons d'ailleurs sur le sujet pour indiquer les conditions dans lesquelles aura lieu le prochain enlèvement des concurrents de la région du Nord, que nos informations laissent prévoir comme devant être particulièrement nombreux.

Notre collaborateur spécialiste nous indique que les journaux espagnols et La Voix de Sollers et Le Soleil s manifestent un grand enthousiasme pour l'exploit sportif qui se prépare. La ville de Sollers, disent-ils, est très flattée d'être choisie comme point de laché. Elle se propose de recevoir dignement les convoyeurs, estimant que c'est un honneur pour elle.

M. LEOUZON LE DUC, RÉLU BATONNIER DU BARREAU PARISIEN

UN CORTÈGE D'HITLIERS PROVOQUE DES BAGARRES A LEIPZIG

Le défilé dans les rues de Leipzig d'un cortège formé par 1.300 nationaux-socialistes en uniforme, a donné lieu à une série d'incidents.

Des éléments d'opinion politique opposée ont tenté en plusieurs endroits, de déranger le cortège.

Dans certaines artères de la ville, les nationaux-socialistes se trouvant brusquement en présence de barricades, qui leur barraient le passage.

Il fallut que la police et les pompiers interviennent pour dégager le chemin que devait suivre le cortège nazi.

Plusieurs collisions se sont produites à cette occasion entre la police et des cortège-manifestants.

Sur certains points de la ville, la police a dû faire usage de ses armes. On ignore encore s'il y a eu des victimes.

JEUNESSE 1932

IL PUBLIE : Au pays des bains de boue : Une visite à l'établissement thermal de Saint-Amand. - Un roman-cinéma : No Man's Land. - Le récit de la réplique du sou et la mode chez les stars d'Hollywood. - Un conte souriant : Une réponse juste. - Au fil des jours. - Le carnet du docteur. - Rions un peu ! Horoscope des personnes nées en juillet. - Son curieux petit courrier des lectures, etc, etc

Voilà également ses photos d'actualité sur : Tout âge à ses soucis. - An gala canaille des Artistes. - Un coup d'œil sur la mode. - La journée de la Parisienne. - Le peintre Van Dongen donne un leçon de maquillage. - Les pyjamas à Londres. - Un mouvement révolutionnaire a éclaté au Siam, etc.

Prochainement, le « Réveil Illustré » commencera la publication d'un étonnant roman de J. PETIT-HUGENIN.

Le numéro de 16 pages 0 fr. 35

Le demander à tous nos vendeurs et dépositaires

RÉVOLTES DE PAYSANS UKRAINIENS SUR LA RIVE DU DONETZ

Des pêcheurs de Tighina (Bessarabie) signalent que des garde-frontières roumains et les habitants des villages riverains du Danube, ont été témoin, dans le courant de la nuit, d'épaves graves mettant aux prises, sur la rive gauche, des troupes soviétiques et des paysans ukrainiens révoltés.

Certains télégrammes signalent un nombre considérable de victimes.

Les Allemands sont inquiets à l'idée d'une rupture

Les milieux de la conférence se montrent, hier matin, assez préoccupés de l'évolution de ses travaux. La délégué allemande paraissait inquiète à l'idée d'une rupture des négociations, qui ne manqueraient pas d'aggraver encore la situation déjà fort difficile du Reich et même de l'Europe tout entière.

— Quand on ne se travaille, on se perd. — C'est, les vacances de chômage.